



わかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校
学校通信 7月号
令和元年 6月28日発行
編集責任者 校長 青山 直志

<http://www.oozumi-w-e.nerima-ky.ed.jp/> 学校HP 毎週更新中!

仁義礼智信

校長 青山直志

大将たる者は仁義礼智信の五を規とし、慈愛をもって衆人を哀れむ。これはかの上杉謙信の名言のひとつです。今回は、新しい学校教育目標の第三項「礼儀正しく挨拶する子」について考えてみます。「礼儀」の「礼」とは何か。仁義礼智信の五常の徳、もとは儒教の教えです。その中で「仁」が最も大切であると孔子は説いています。己の欲せざるところ、人に施す勿れ。自分が望まないことを人にしてはいけない。すなわち、これが人を思いやる「仁」であり、その思いやることを形に表したものが「礼」である、と。礼は挨拶という最も分かりやすい形になります。挨拶には、相手の存在を認め、尊敬する心が必要だということを子供たちに話しました。本校は挨拶運動を頻繁に行っています。その効果が登下校時や学校生活に現れているかという点と疑問符を打たねばなりません。

挨拶以外にも学校では礼儀正しく行動することが求められる場面があります。例えば、廊下を歩くとき、わいわいがやがや、足音うるさく、まだ授業をやっている学級の邪魔をするようではいけません。傍若無人に振る舞うのではなく、周りの人を気遣う心を低学年のうちから育てていきたいと考えます。先日、六年生は劇団四季「こころの劇場」に電車に乗って出掛けました。駅のホーム、そして車内で子供たちは一言も話さず、一般のお客様に迷惑を掛けることは一切ありませんでした。ここ数年、このような取組をしていますが、公共の場で礼儀正しい行動ができる大西小の子供たちという伝統を、この教育目標と共に受け継いで欲しいと願います。

最後にこのようなエピソードで全校朝会の話を締めくくりました。先日、陸上パラリンピアン永尾さんが来てくださいましたね。出口で全校の子供たちとハイタッチをしてお別れしましたが、こんな子がいました。耳をつんざくような声で「ありがとうございますございました！」と叫び、永尾さんの手のひらを思いっきり叩いたのです。永尾さんはニコニコしていましたが、私はちょっと違和感を覚えました。なぜならそこに、永尾さんに対する感謝の気持ちや思いやりの心を私は感じることが出来なかったからです。



陸上パラリンピアン永尾嘉章氏

算数少人数学習

「算数楽しかった。」と子供が言うときは、「ああ、わかった。」とひらめきがあったときや、問題が解けて○をたくさんもらった時です。そんな充実感をもたせるために、2学級を習熟度別に4つのクラスに分けて展開する授業を行っています。例えば、ぐんぐん進めるコースでは、問題量を多くしたりチャレンジ問題をしたり学んだことを活用できる学習を展開します。じっくり進むコースでは、一人一人の活動に目を配り、一つ一つの問題が確実に理解できるように学習を展開します。

答えが○か×かに子供の関心はいきがちですが、間違ってもいいから自分の力で解いてみる、自分で考えてみる楽しさもわかってほしいなと思いつつ、毎日、子どもたちと算数に取り組んでいます。今までの学習が確実に身に付いていることが考える基になります。学力向上に向けて各学級担任と連携して学習を進めていきたいと思っています。

算数少人数担当 梶田純子

7月の生活目標 進んで学習しよう。

今月で一学期が終わります。今学期の学習の振り返りをするとともに、不足しているところは夏休み等を使って補うようにしてください。024Note オーニシノートを活用して家庭学習の習慣を身につけるとよいです。学年×10分を目標に取り組んでください。

忘れ物、落とし物を土曜公開時に職員室前に展示しますのでご確認ください。夏休み前には処分する予定です。

生活指導主任・河原幸子

○自律的な委員会活動○

保健委員会は、みんなが健康な生活ができるよう計画をして実行する委員会です。

主な活動は、休み時間に保健室でけが人の世話をしたり、みんなが清潔な状態を保つことができるように、手洗いの水質検査をしたり、石けんを新しい物にしたりします。また、保健のポスターをかいいて呼びかけ、廊下の窓開けもします。

これからも保健委員会では、みんなが健康な生活ができるような企画を考え、実行していきたいと思しますので、よろしくお願ひします。

保健委員会委員長 山崎脩人



保健室の様々な記録

○1年生の道徳○

きまりを守ろうとする心情を育てる授業をしました。廊下を走ってぶつかってしまった子の絵を見て、そうやってしまった理由を考えました。「友達と遊んでいたから。」「よそ見をしていたから。」などの声が上がります。「危ない目にあうからダメ。」「けんかになるかもしれない。」等きまりを守ることの意義について、皆で話し合いました。

きまりは自分のため、みんなのため、気持ちよく生活するためにあることを学んだ一時間でした。一年担任 小野塚ゆりか

○大西中

職場体験○

大西中の学習の一つとして職場体験があります。

六月二十五日と二十六日の二日間に二名の中学生が体験に来ました。新体力テストの手伝いや低学年の学級補助等、様々な体験をしました。

副校長 片柳尚子

○学校の教職員○

先日、卵や幼虫から観察していたカイコガ、モンシロチョウやアゲハチョウが繭やさなぎになりました。昆虫のこの後の変態はとても神秘的です。寄生蜂による残念なこともありましたが、どれも私たちを取り巻く自然の姿です。当初、難しい顔をしながら見ていた子供も、進んで観察や世話をしようになりました。関心を持った子供たちは、実際の経験によりどんどん吸収していきます。

身の回りにある自然の不思議に気づき、様々な出来事に興味を持つことができるよう、これからも子供たちを見守っていきたく思います。

講師 佐藤貢子

7月		行事予定				
日	曜	朝会	校	内	行	事
1	月	学級				
2	火	高遊				
3	水		時程②	4時間授業(4年2組のみ5時間)		
4	木		時程③	都・学力調査(5)保護者会(34)まちたんけん(1)		
5	金	運動スイミー		保護者会(12)		
6	土					
7	日					
8	月	全校	安全指導(朝)			
9	火	中遊	保護者会(56)			
10	水		時程②	本の探検ラリー(23校時4年)		
11	木		時程③	7校時クラブ		
12	金	音楽	避難訓練	ふれあい環境学習(4)		
13	土					
14	日					
15	月		海の日			
16	火	低遊				
17	水		時程②	ごいっしょ給食		
18	木		時程③	着衣水泳(56)		
19	金	終業式	終業式(5時間授業)	給食終		
20	土					
21	日					
22	月		夏季休業日始			
23	火		夏季水泳指導①	夏季水泳始 学力補充教室 始		
24	水		夏季水泳指導②			
25	木		夏季水泳指導③			
26	金		夏季水泳指導④			

教務主任・船越泰

・PTA アルミ缶回収(担当 4年生)

3日(水)・10日(水)・17日(水)

・PTA 資源回収(各家庭) 19日(金)

※詳細は配布プリントをご覧ください。